

● ¡ Proletariats de tots els Països, uniu-vos ●

NO PARAULA!!!

Año IX—Epoca IV

Número 141

30 Junio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Redicón. y Admón.
ANUNCIVAY.24
(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

Quando el fascismo negocia

No es justo el argumento según el cual la penuria del fascismo italiano o alemán hace pensar en retrocesos por parte de los invasores. Ni tampoco el de que no tienen ya otra solución que volver atrás ante la presión diplomática de Inglaterra y Francia. La actitud firme y resuelta que haría falta para que esto fuera realidad, no se ha producido aún.

No hay que extrañarse de las combinaciones y el juego diplomático de la Italia y la Alemania fascistas en estos momentos. Basta recordar lo que ocurrió a raíz de comenzarse la ofensiva del Este en el mes de marzo. También entonces hubo ocasión de que los optimistas por naturaleza pensarán, en París o en Londres, que Mussolini y Hitler querían avenirse a razones diplomáticas internacionales. Luego se ha visto que la manobra — incluso el pacto con Inglaterra — se hacía sobre la base de una rápida y definitiva victoria en España. Mussolini negociaba de acuerdo con su aliado, precisamente cuando ya daba por seguros la entrada de sus tropas en Barcelona y el hundimiento de la República española.

La entrada en Castellón ha revivido momentáneamente la teoría. Mussolini y Hitler han creído de nuevo que la lucha estaba ya decidida y han accedido a las propuestas de retirada de «voluntarios» y a las prisas «no intervencionistas» de Inglaterra. ¿Por qué? ¿Acaso porque las dos potencias fascistas quieren dar marcha atrás? ¿Quizá por qué sus dificultades económicas les obli-

guen a ello? Nada de esto. No han pensado sino en la manera de sacar adelante sus siniestros planes contra la democracia aceptando sugerencias diplomáticas cuando la conquista de Castellón les devuelve sus esperanzas de marzo.

Però nuestra experiencia tiene una conclusión positiva. En marzo fracasaron y ahora volverán a fracasar. Hemos demostrado con creces que son harto peligrosas todas las experiencias que quieran hacerse sin tener en cuenta la voluntad y la decisión del pueblo español. No nos limitamos a preservarnos de optimismos peligrosos e injustos. Además de esto, sabemos interpretar las «facilidades» que dan Italia y Alemania internaeionalmente como una nueva y directa amenaza contra la independencia de España. Y lejos de confiar en los acuerdos de Londres, nos aprestamos a fortalecer la resistencia y la combatividad nacional en torno a nuestro Gobierno.

(De «FRENTE ROJO»).

LEED Y PROPAGAD

Frente Rojo

Leed y propagad

Nostra Paraula

Información general

De Ponza a Tremeti

Cincuenta deportados a la isla de Ponza han sido trasladados a la de Tremeti por negarse a saludar a la romana. Al llegar a esta nueva isla —un infierno peor que la de Ponza— los cincuenta obreros italianos, volvieron a negarse a hacer el saludo a la romana.

No habiendo otra prisión más terrible donde enviarles se les golpeó brutalmente y se les impusieron medidas disciplinarias de lo más rigurosas.

A pesar de lo que en Italia significa ahora desacatar las disposiciones fascistas, a pesar de las palizas, las deportaciones a islas dantescas, el pueblo italiano hace constar su protesta como puede.

Muy esporádicamente todavía — las condiciones son extremadamente difíciles — estas manifestaciones son, sin embargo significativas, ya que coinciden con el momento más difícil por que atraviesa el fascismo italiano.

“La democracia americana se ha convertido sencillamente en la última víctima de “ilegalidad internacional” — ha dicho el “Daily Worker” de New-York

Nueva York.—«Otro de los «compinches» del triángulo fascista se encuentra comprometido en la sensacional conspiración de espionaje nazi sobre la que actualmente se desarrolla un proceso en los Estados Unidos. Como colaborador de Hitler, el Japón ha recibido copias de todos los documentos militares secretos robados por los espías alemanes.» Tales son las revelaciones publicadas por el «Daily Worker» de Nueva York, que publica al propio tiempo las actas de acusación de los 18 espías dirigidos por los altos funcionarios del gobierno nazi y por la Gestapo.

«La democracia americana se ha convertido sencillamente en la última víctima de la «ilegalidad internacional» del eje Roma-Berlin-Tokio y de sus alianzas «anti-comunistas» — dice el periódico — «La democracia americana a la que el fascismo internacional ha dirigido un pequeño insulto ha sido elegida como último objetivo de las intrigas fascistas y en la larga lucha que comprende a España, Francia, la Unión Soviética, Austria, Checoslovaquia, Brasil y Méjico. Que el Frente democrático responda a las conspiraciones del eje Roma-Berlin-Tokio, dice el «Daily Worker». «Por nuestra propia seguridad es necesario que América ocupe su lugar a la cabeza del frente mundial de la paz.»

Un deber de todos los ciudadanos

Hemos recibido de la Comisión Oficial Pro-Recogida de trapos en Menorca, un atento escrito, sobre la finalidad que persigue dicha Comisión.

Dado el carácter de la misma y lo que representa en estos momentos que nuestro Ejército pueda estar provisto de las suficientes prendas de vestir y abrigo, hacemos un llamamiento a todos los ciudadanos menorquines para que colaboren en esta obra, entregando cuantos trapos tengan, a la citada Comisión.

Si se han de movilizar todos los recursos para ayudar al Gobierno y a nuestros combatientes para vencer al fascismo, no dudamos que la Comisión Oficial de Recogida de trapos, ha de encontrar la ayuda entusiasta de todo el pueblo menorquín.

A los camaradas que componen dicha Comisión, pueden contar desde luego, con la modesta aportación que desde estas columnas pueda contribuir al fin indicado.

Los comunistas franceses, en defensa de España presentan al Partido Socialista la propuesta para una acción común a favor de la República española

Paris.—El Partido Comunista francés ha propuesto al Partido Socialista una acción común en favor de la España republicana para la supresión inmediata del bloqueo decretado por el Gobierno Daladier.

Thorez pide ante 50.000 personas la realización del programa del Frente Popular

Paris.—Las numerosas manifestaciones celebradas ayer han demostrado la solidaridad de los trabajadores franceses con el pueblo español en su resistencia contra los invasores fascistas. La más importante ha sido la gran reunión de las Juventudes Comunistas en Douaix, en el Norte, donde Maurice Thorez, secretario general del Partido Comunista francés, habló ante cincuenta mil personas para formular de nuevo la actitud comunista en la lucha por la realización del programa del Frente Popular y en defensa de los derechos de España.

La C. G. T. francesa no acepta la decisión de Oslo contra la unidad sindical

Paris.—El camarada León Jouhaux ha hecho recientemente la siguiente declaración:

«Así, pues, hemos sido vencidos en Oslo, y bien vencidos, al menos según las reglas de la Aritmética, pero no según las reglas del juego.

La C. G. T. francesa no acepta—lo digo claramente—que el Consejo general de la F. S. I. haya decidido poner fin a las negociaciones que habían sido dispuestas por un Congreso.

Por lo mismo, la C. G. T. no acepta que decisiones tomadas desde numerosos años antes, y siempre confirmadas después, hayan sido abandonadas en beneficio de resoluciones vagas, sentimentales y cuya fraseología no oculta que son una manifestación de impotencia.

Yo tengo derecho a escribir esto porque he vivido el tiempo en que la C. G. T., que no tenía la fuerza actual, oía como se le daban lecciones parecidas a la que se ha pretendido darnos en Oslo.

Yo no quiero dramatizar nada. Recuerdo simplemente que la C. G. T. no ha abandonado la Internacional Sindical, que ha continuado sus esfuerzos en ella, que ha mantenido su actitud en ella, de los cuales los acontecimientos no han hecho sino confirmar demasiado la exactitud.

¿Hay que repetir esos esfuerzos?

Bien; continuaremos.

Por lo menos, queremos hacer constar, sin más dilaciones, que una acción internacional no puede ser la adición de posiciones nacionales, de egoísmos nacionales.

No somos de los que hacen el chatange de la dimisión. Pero somos también de los no aceptan el chantage.

Lamentamos que este Consejo general de Oslo haya marcado una regresión injustificable.

Haremos todo lo posible por borrar el recuerdo suyo.»

Al órgano del P. C. checo se le advierte que podría ser suspendido

Praga.—El órgano central del Partido Comunista checo, el «Rude Pravo» ha recibido una advertencia oficial en la que se le informa que el periódico puede ser prohibido a causa de los muchos artículos que hasta ahora le han sido censurados. El secretario del Partido Comunista ha publicado un comunicado referente a este asunto, y dice entre otras cosas:

«El Partido Comunista ha mostrado en horas decisivas para la suerte del país, que el defensor inquebrantable de la República. Sus afiliados y sus organizaciones han dado la prueba de ello por sus actuaciones en los lugares más peligrosos. El pueblo ha confirmado esto, dando al Partido Comunista decenas de millares de nuevos votos en las elecciones, sobre todo en la capital de la República. Por esto resulta tanto más difícil de comprender bajo el punto de vista de la defensa de la República que se intente hoy reducir al silencio a la prensa comunista. No admitiremos que se arrebatan al pueblo sus derechos democráticos más esenciales, de libertad y de paz. Nos dirigimos a toda la opinión pública y le pedimos que examine seriamente lo que ocurriría si se redujese al silencio a los defensores resueltos de la República, mientras que Henlein disfruta de todas las libertades para desplegar insolentemente su propaganda. Ponemos en guardia a todos contra la continuación de tal política.

Numerosos sindicatos franceses protestan contra los acuerdos de la No-Intervención

Paris.—Un número creciente de sindicatos protesta contra los últimos acuerdos de la no-intervención. Hoy se han recibido las protestas de 250.000 metalúrgicos parisienses, 30.000 vidrieros de Francia, de los obreros de las fábricas Citroen, los trabajadores de obras públicas, trabajadores de los Transpories en Común de la Re-

Parte oficial del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

LEVANTE.—En el sector de Puebla de Valverde, nuestras fuerzas conquistaron brillantemente las cotas 1196 y 1181 de La Cumbre y 1153 de Los Corrales, capturando prisioneros y material.

En la zona de Ribesalbes, las fuerzas invasoras apoyadas intensamente por su aviación consiguieron avanzar ligeramente su línea, luchando con extraordinaria dureza en el pueblo de Fanzara, donde las tropas españolas resisten con elevado espíritu.

EXTREMADURA.—En la madrugada de hoy, el enemigo atacó nuestras posiciones de Fuerte Castuera y Puerto de la Ventura, corriéndose el combate a toda la línea.

Los iacciosos fueron totalmente rechazados sin conseguir objetivo alguno después de sufrir muchas bajas.

CENTRO.—En el sector de Revenga, las tropas leales han conquistado las posiciones de El Collado, Tirobarra Montón de Trigo y La Pinareja.

Demás frentes. Sin novedad.

Aviación

A las 21'48 horas de ayer, 3 hidros bombardearon los pueblos de Cullera, Algemesí, Alcedia de Carlet, Carlet, Puebla de Farnals y Masamagrell, ametrallando además las poblaciones civiles de Perelló y Alcira.

A las 9'47 horas de hoy, 6 trimotores Saboya, bombardearon Blanes, causando 9 muertos y 39 heridos.

A las 12'03, 6 trimotores Junkers, lanzaron unas 55 bombas sobre San Vicente de Calders y los chalets situados entre este pueblo y Comarruga, del que resultaron varias víctimas.

HALLAZGO

En la carretera general, cerca de Alayor, se ha encontrado un maletín con funda, marcada con las iniciales J. M.

En la Alcaldía de dicha población será entregado a quien acredite ser su dueño.

gión Parisina, taxistas, trabajadores de la Industria Química de la Región Parisina, del Sindicato general de papel cartón, de los Comités locales de los alrededores de Paris, de las fábricas Rosen gard etc ...

Imprenta Balear